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ATA - 7ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA- 2022. O CONSELHO

ESTADUAL DOS DIREITOS DA MULHER (CEDIM/SC), no dia 02 de agosto de

2022, por meio de webconferência e com o uso da Ferramenta Google Meet, realizou

a 7ª Reunião Plenária Ordinária do CEDIM/SC, do referido ano, sob a condução da

Conselheira e Presidenta do CEDIM/SC, Rosaura de Oliveira Rodrigues. A 7ª Reunião

Plenária Ordinária contou com a presença das Conselheiras representantes das

Organizações Governamentais: Conselheira Titular Ana Borges França e Suplente

Aline Pallaoro Garcia, representantes da Secretaria de Estado da Saúde (SES);

Conselheira Titular Mariana Dutra, representante da Procuradoria Geral do Estado;

Rachel Dust, Conselheira Titular, representante da Secretaria de Estado da Agricultura

e da Pesca; Conselheira Titular, Débora Barbosa, representante da Secretaria de Estado

de Desenvolvimento Social (SDS); Conselheira Suplente, Luciana Schubert,

representante da Secretaria de Estado da Administração e Janice Bunn, Conselheira

Titular representante da Secretaria de Estado da Educação (SED). Participaram

também as Conselheiras representantes das Organizações Não Governamentais:

Conselheira Suplente Fernanda Cardozo, representante do Instituto de Estudos de

Gênero (IEG/UFSC); Conselheira Titular Fernanda Pereira Labiak, representante do

Conselho Regional de Psicologia (CRP12º); Conselheira Titular Rosaura Rodrigues,

representante da Rede Nacional Feminista de Saúde, Direitos Sexuais e Direitos

Reprodutivos; Conselheira Titular Sheila Sabag representante da Associação Casa da

Mulher Catarina; Conselheira Titular Rejane Sanchez, representante da Ordem dos

Advogados do Brasil (OAB/SC); Conselheira Titular Rosemeri Prado e Conselheira

Suplente Liliana Maes, representantes da Central Única de Trabalhadores - CUT/SC;

Conselheira Titular Erli Aparecida Camargo, representante do Fórum de Mulheres do

Mercosul - Seção Lages, Conselheira Titular Romi Ruff e Conselheira Suplente

Jurema Ramos dos Santos, representantes da Associação de Mulheres de Negócios e

Profissionais - Grande Florianópolis (BPW). Justificaram ausência: Conselheira

Titular Gláucia de Oliveira Assis, representante do Laboratório de Relações de Gênero

e Família da Fundação Universidade do Estado de Santa Catarina ; Conselheira Titular

Ketherine Hill, representante da Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico
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Sustentável (SDE); Conselheira Titular Patrícia Zimmerman, representante do

Colegiado Superior de Estado da Segurança Pública (CSSPO); Conselheira Suplente

Fabíola Kramer, representante da Secretaria de Estado da Educação (SED);

Conselheira Suplente Manuela Brandão, representante da Secretaria de Estado de

Desenvolvimento Social (SDS); Conselheira Titular Dalvana Cordazzo, representante

da Federação dos Trabalhadores e Trabalhadoras da Agricultura Familiar de Santa

Catarina - FETRAF/SC e Conselheira Titular Júlia Borges, representante do Instituto

Movimento Jovem de Araquari. A 7ª Plenária Ordinária do CEDIM/SC do ano de

2022 teve a seguinte pauta: 1.Levantamento do Quórum; 2. Justificativas de

ausências; 3. Aprovação da Ata da 6ª Plenária Ordinária – Ano 2022, realizada em 05

de julho de 2022; 4. Deliberação - Emendas Impositivas e atualização sobre tramitação

do processo do Curso de Formação de Conselheiras; 5. Deliberação - ‘Carta de

Compromisso’ para os/as candidatos/as à eleição 2022; 6. Deliberação sobre a

composição da comissão eleitoral do Cedim -2022/2024; 7. Programação CEDIM/SC -

Agosto Lilás; 8. Reunião Presencial com o Governo do Estado dia 11 de agosto de

2022; 9.Comissões: 9.1 Comissão de Comunicação; 9.2 Comissão de Legislação,

Normas e Orçamento; 9.3 Comissão de Enfrentamento à Violência Contra as

Mulheres; 9.4 Comissão de Formação; 9.5 Comissão Intersetorial - Pacto Estadual

Maria da Penha; 10.Informes Gerais; 11.Encerramento. Aberta a reunião, após

levantamento do quórum e aprovação das justificativas de ausências, Rosaura

agradeceu a presença de todas, e deu continuidade à pauta. Carol informa às

Conselheiras presentes que a reunião ficará gravada no drive do email do Cedim.

Após, Carol passou para o item 3. Aprovação da Ata da 6ª Plenária Ordinária –

Ano 2022, realizada em 05 de julho de 2022. Sem objeções, a Ata da 6ª Reunião

Ordinária foi aprovada. Ato contínuo 4. Deliberação - Emendas Impositivas e

atualização sobre tramitação do processo do Curso de Formação de Conselheiras.

Rosaura (11 min) relembrou as conselheiras que foi realizada uma reunião sobre este

tema no dia 20/06 com a presença do Gerente da GECON, Caio, e com a Gerente da

GEMDH, Débora. Nessa reunião ficou acordado que a Débora iria auxiliar a Erli

encaminhando uma planilha para que as universidades interessadas em ofertar o curso
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pudessem responder positivamente ou não sobre o interesse em ofertar o curso e

também informar os valores necessários para que assim fosse possível obter a relação

com as três dotações necessárias conforme parecer do Procurador. Erli informa que sua

parte foi feita, que já havia encaminhado para a Débora os orçamentos conforme

acordado. Débora confirma o recebimento dos orçamentos e afirma que a ENA irá

atualizar a data de validade do orçamento dela e que até o final desta semana o

processo seria encaminhado para a Gerência de Contratos (GECON) da SDS. Débora

explica ainda que a ENA encaminhou uma justificativa para dar segurança jurídica ao

processo, onde explica o porquê dessa instituição ser a mais apropriada para ofertar o

curso. Destaca ainda que no processo vai ser sugerido o início do curso para o mês de

setembro. Rosaura ressalta que a partir dessa informação a ENA deverá avisar as

professoras sobre a data provável de início do curso e que a Débora seja a responsável

por avisar sobre o trâmite do processo para a ENA. Outra questão primordial é noticiar

as alunas sobre o novo calendário, utilizando as mídias do CEDIM para fazer esse

contato. Rosaura destaca ainda a importância do primeiro módulo ser concluído ainda

em 2022, para que a gestão atual consiga avaliar o módulo juntamente com as

professoras e as alunas. Rosaura ainda solicitou que fosse encaminhado para as novas

conselheiras o formulário de inscrição para que as mesmas possam participar do curso,

caso tenham interesse, além disso sugere que seja realizada uma live ou uma aula

inaugural comunicando sobre o início do curso com a Bancada Feminina e com a ENA

ainda em agosto, em alusão ao Agosto Lilás. Ficou deliberado então que assim que

estiver tudo encaminhado em relação ao trâmite do processo, a Débora irá avisar pelo

grupo das conselheiras do whatsapp. Passou-se então para o próximo ponto: 5. ‘Carta

de Compromisso’ para os/as candidatos/as à eleição 2022. Carol (12min) faz a

leitura do documento e ao final da leitura Rosaura questiona o destino desse

documento, será para os partidos e federações partidárias ou enviar como uma carta

aberta a todos os candidatos homologados para que estes assinem se comprometendo a

essas pautas através das próprias mídias do Cedim. Sheila questiona se os dados

apresentados na carta estão atualizados e sugere que o documento seja uma “carta

compromisso” para que os candidatos assinem, Carol afirma que os dados precisam ser
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atualizados. Erli sugere que a carta seja entregue pessoalmente aos candidatos para que

eles de fato se comprometam com a pauta e encaminhá-la para as federações. Rosaura

destaca que os dados de fato precisam ser atualizados e solicita que a Carol atualize os

dados do IBGE e encaminhe para a SSP a solicitação de atualização dos índices de

violência. Em relação à entrega do documento para os candidatos acredita que será

mais difícil devido ao grande número de candidatos.Rosaura ainda sugere que no final

da carta, as propostas sejam apresentadas de forma separada no que compete à esfera

estadual e à esfera federal e que seja publicizada nas mídias do Cedim a carta para que

os candidatos assinem e seja divulgada cada assinatura nas mídias do respectivo

candidato ou candidata. Ficou deliberado que o prazo para envio aos candidatos

(as) começará em 16 de agosto, data inicial da campanha eleitoral. Sheila destaca a

importância de acrescentar o número de eleitores e eleitoras em Santa Catarina.Ficou

acordado que a Carol irá procurar os endereços de email dos partidos e federações

partidárias para encaminhar o documento. Rosaura sugere então que seja criado um

site ou um link para que os (as) candidatos(as) assinem, semelhante aos

abaixo-assinados virtuais.Sheila (43min) ainda sugere que seja exigido orçamento

maior para a SDS uma vez que é a pasta responsável pelas políticas das mulheres.

Ficou deliberado então que a comissão de comunicação vai publicar a carta assim que

ela estiver pronta; a Carol fará os ajustes finais no documento e encaminhará para

análise da mesa diretora e demais conselheiras. Encerrado o item, Carol passa para o

próximo item 6.Deliberação sobre a composição da comissão eleitoral do Cedim -

2022/2024. Carol (48min) afirma que a Conselheira Romi se colocou à disposição para

compor a comissão enquanto sociedade civil e que ainda resta a vaga para Conselheira

Governamental. A Conselheira Rachel da SAR se colocou à disposição para compor a

comissão. Será publicada no Diário Oficial do Estado a Resolução de Composição da

Comissão Eleitoral. Ato contínuo, 7. Programação CEDIM/SC - Agosto Lilás. Romi

(53 min) relata que a comissão de comunicação já está fazendo um levantamento do

que os municípios estão organizando para o mês de agosto e irá compartilhar a

sugestão de datas para realização das lives com os municípios; live de divulgação do

curso de formação para as companheiras e fórum com os conselhos municipais de
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direitos da mulher. Erli considera importante a realização do fórum com os conselhos

municipais e ressalta que a live sobre o início do curso de formação precisa ter o aval

da SDS. Rosaura sugere que a live com os conselhos municipais ocorra na segunda

semana de agosto, assim como o fórum com os conselhos municipais e a live sobre o

curso de formação seja no final do mês de agosto, que o horário seja às 17:30 visando

ter o máximo de participantes tendo em vista o horário de trabalho da SDS que é das

12:30 às 19h. Débora aproveita para informar que em relação à utilização dos ônibus

lilás, ainda não recebeu retorno do Ministério da Mulher autorizando ou não durante o

período eleitoral e que a Gerência da Mulher e Direitos Humanos está à disposição

para ser parceira nas ações planejadas pelo Cedim. Rosaura sugere que em todas as

reuniões sejam batidas fotos e encaminhadas para a Romi publicar nas mídias sociais

do Cedim. 8. Reunião Presencial com o Governo do Estado dia 11 de agosto de

2022. A conselheira Luciana (1h15min), representante da SEA informou que a sua

titular, Stephanie entrou em contato com seu diretor para agendar a reunião com o

Governo do Estado, porém a agenda não coincidiu. Stephanie irá avisar no grupo do

whats das conselheiras do Cedim quando fecharem a data. 9. Comissões: 9.1

Comissão de Comunicação: Romi (1h17min) ressalta que a maior demanda está

sendo o questionamento sobre a data de realização do curso de formação das

conselheiras. 9.2 Comissão de Legislação, Normas e Orçamento. Carol (1h18min)

relatou enviou duas demandas para essa comissão, uma sobre a resposta que deverá

ser enviada ao TCE referente ao processo enviado ainda em 2021 e que agora retornou,

que o TCE está solicitando um plano de ação e a outra demanda foi um email do

município de Santo Amaro da Imperatriz pedindo auxílio para elaboração do Plano

Plurianual. Sheila confirma o recebimento das demandas. Rejane sugere que a Carol

faça a organização da resposta por meio de tabelas conforme foi solicitado pelo TCE e

que não seja citado o nome das conselheiras uma vez que é uma nomeação por gestão

e não deveria ser personalizada. Sheila sugere que a resposta seja:

“Cedim/comissãoXX”. Ficou deliberado que a Carol dará início ao rascunho do

documento e encaminhará para o aval da comissão de normas, legislação e orçamento.

Sobre o email do município de Santo Amaro, Carol fará o questionamento sobre o que
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de fato o COMDIM está solicitando. Romi e Rejane sugeriram que a cartilha do passo

a passo sobre a criação do conselho municipal seja enviada sempre que houver

demanda do município solicitando orientações a respeito desse assunto. Sheila ainda

falou sobre a orientação que a comissão deu ao município de Balneário Piçarras para

criação do conselho municipal. Sheila questiona ainda sobre a tramitação do processo

da lei do Cedim, porém Carol informa que ainda está parado na SCC. Rosaura sugere

que se utilize o espaço dos fóruns para discutir essas demandas que vem chegando ao

Cedim, como por exemplo o passo a passo de criação dos conselhos e a rede de

enfrentamento.9.3 Comissão de Enfrentamento à Violência Contra as Mulheres.

Carol (1h43min) resumiu o que foi discutido na última reunião extraordinária realizada

no dia 14/07/22, citando o GT ILG onde o grupo já está finalizando o documento e

esboçando o fluxograma. A próxima reunião deste GT será dia 09/08. Sobre o GT de

fluxo e de sistematização, Carol relatou a participação do serviço de acolhimento que

atende mulheres vítimas de violência em Chapecó. Informou ainda que a próxima

reunião será dia 18/08. Rosaura informa que o MP também possui um GT sobre

abortamento legal, no qual o Cedim participa e a próxima reunião será dia 12/08 com a

presença do Secretário de Estado da Saúde. Sheila questiona qual será o

posicionamento do Cedim no que diz respeito à criação da CPI que a Alesc autorizou

para investigar um aborto que foi realizado legalmente na criança de 11 anos e sugere

que o Cedim se posicione contrário. Rosaura sugere que a Rejane ajude a fundamentar

o documento que será assinado pelo CEDIM se posicionando contrário à CPI. Liliana

concorda e questiona a possibilidade de solicitar a anulação da CPI, por meio de uma

liminar. Erli comenta que ouviu comentários que a CPI será realizada apenas após as

eleições e ainda sugeriu buscar apoio de outros conselhos, como por exemplo o

CEDCA e o CEDH que também têm o mesmo posicionamento contrário. Sheila

questiona de que forma o Cedim poderia entrar com uma liminar já que não possui

CNPJ. Rosaura sugere que o documento seja elaborado com os mesmos parceiros

como o CEDH e Defensoria Pública do Estado que assinaram o primeiro documento

de apoio à Bancada Feminina. Rosaura sugere também que o Cedim seja proponente

na elaboração de um abaixo assinado contrário, mas argumenta que seria necessário
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fazer uma consulta com a assessoria da Dep. Luciane por exemplo, para ver se será

viável ou não. Sheila relata que o NUDEN já fez a carta e Rosaura sugere que o Cedim

utilize-a como modelo. Item contínuo, 9.4 Comissão de Formação. Rosemari

(2h20min) destaca que a principal pauta desta comissão é a finalização do processo do

curso de formação via Emendas Impositivas. Erli ressalta a importância da

publicização das ações que os conselhos municipais vêm fazendo e que é sempre

muito importante a presença de pelo menos uma conselheira do Cedim nessas ações,

pois as conselheiras municipais sentem-se mais seguras e amparadas. Erli destaca

ainda dificuldade na realização das reuniões desta comissão em virtude da ausência de

algumas conselheiras.Item contínuo, 9.5 Comissão Intersetorial - Pacto Estadual

Maria da Penha. Carol (2h28min) ressalta que a próxima reunião da comissão

intersetorial do Pacto Maria da Penha será dia 04/08. Sheila destaca que na última

reunião do observatório a Rede Catarina fez uma exposição sobre suas ações. Carol

solicitará à Paola da Alesc a memória dessa última reunião. Sheila solicita à Débora

para que ela faça o chamamento da reunião do GT para apresentação dos dados da

saúde e da assistência social, pois estes dados ainda estão faltando para o observatório.

Débora acredita que conseguirá realizar essa reunião para o mês de setembro devido a

outros compromissos em agosto. Em relação aos dados que precisam ser alimentados

no observatório, Débora informou que utilizará os Registros Mensais de Atendimento

(RMAs) dos CREAS, pois são equipamentos da Assistência Social que atendem

mulheres em situação de violência, entretanto, ela depende da Gerência de Média

Complexidade da Diretoria de Assistência Social da SDS. Débora ainda acrescentou

que sugeriu ao observatório a divulgação de outros dados envolvendo os Direitos

Humanos, como população LGBTQI+; imigrantes; população em situação de rua;

população negra e população indígena, por exemplo. Sheila lembrou que alguns dados

já foram solicitados para a gerência da Débora na última plenária, dados esses que são

importantes para o próprio Cedim. Débora justifica que recebe muitas demandas de

diversos órgãos solicitando dados e que na gerência não há equipe técnica, que é

apenas ela enquanto gerente que também acumula a função técnica enquanto

Assistente Social e mais uma estagiária, pois as outras duas estagiárias encerraram seu
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contrato recentemente. Como essa equipe é enxuta, ela precisa priorizar as demandas e

nesse momento a prioridade dada ao Cedim foi o processo das emendas impositivas

para o curso de formação e que a próxima prioridade será a implementação da lei

estadual 18.300 que garante vaga de emprego formal para as mulheres vítimas d

violência doméstica. Rosaura ressalta que não é papel da gerente Débora buscar esses

dados e sim solicitar à diretoria de Assistência os dados, pois esse é o setor

responsável por fornecer os dados ao observatório e ainda destaca a importância da

reunião com o observatório ser presencial para o Cedim poder se aproximar e marcar

posição, fortalecendo o observatório. Rosaura ainda sugere que a próxima plenária de

setembro possa ser presencial. Sheila sugere que o Cedim possa colaborar com as

demandas da Débora enviando solicitando ao gabinete aumento de equipe para

GEMDH. Ficou deliberado então que a Carol encaminhará ofício do Cedim ao

Gabinete da SDS solicitando equipe maior para a Gerência de Políticas das Mulheres e

Direitos Humanos. Informações gerais. Rosaura solicita à Carol para encaminhar por

email para todas as conselheiras o cronograma de reuniões do 2º semestre para as

novas conselheiras poderem se ambientar, assim como o formulário de inscrição para o

curso de formação. 11. Encerramento. Nada mais havendo a tratar, Rosaura

agradeceu a participação de todas e deu-se por encerrada a 7ª Reunião Plenária

Ordinária do CEDIM/SC - Ano 2022. Eu, Carolina, Secretária do Conselho, lavrei a

presente Ata. Link para acessar a gravação da reunião:

https://drive.google.com/file/d/1sTDXSiog-vKei_tyyJc7vdp5LtEwMwI5/view?usp=sh

aring
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